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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,241
Venda $ 6,245
Variação +0,17%

Dólar Turismo
Compra $ 4,969
Venda $ 4,970
Variação +0,18%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,332
Venda $ 5,332
Variação -0,32%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,06%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Leitão kg

Leite 

R$ 54,00

R$ 107,50

R$ 62,00 

R$ 348,00

R$ 298,00

R$ 10,40

R$ 2,06

Dólar Comercial
Compra $ 4,969
Venda $ 4,970
Variação +0,37%

GERAL.

A Associação 
Empresarial da 
Fronteira – Ascoagrin 
e a Unetri Faculdades 
renovaram, na tarde 
desta quinta-feira, 
8 de fevereiro, a 
parceria entre as duas 
instituições, prevendo 
desconto a acadêmicos 
funcionários de 
empresas associadas, 
além de atividades, 
para oferecer mais 
oportunidades à 
comunidade regional, 
que está em busca 
de desenvolvimento 
profissional.

O convênio 
foi assinado pela  
presidente da 
Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, a 
diretora geral da Unetri, 
Juvani Zimmermann 
Pivatto, e o diretor 
acadêmico, professor 
Jonas Grejianin Pagno.

Pela parceria, alunos 
que são funcionários 

de empresas associadas 
à Ascoagrin terão um 
desconto exclusivo de 
5% nas mensalidades, o 
que é uma oportunidade 
única de investir no seu 
futuro, com ainda mais 
vantagens.

O convênio prevê 
ainda a realização 
de cursos, palestras, 
reuniões e seminários, 
entre outras atividades, 
com o apoio de uma 
estrutura completa 
e profissionais 
qualificados da Unetri. 

Dayana, Juvani e 
Jonas destacaram 
a importância e os 
objetivos do convênio, 
unindo conhecimento e 
oportunidades.

“É motivo de 
satisfação e orgulho 
renovar esse convênio 
entre a Ascoagrin e a 
Unetri, uma parceria 
consolida, no sentido 
de ofertar vantagens 
e benefícios, como 

a vantagem direta 
de desconto nas 
mensalidades para 
funcionários das 
empresas associadas, 
além de outras 
atividades, como 
cursos de extensão, 
palestras, seminários, 
e a utilização da 
infraestrutura da Unetri 
para eventos e reuniões, 
por exemplo”.

O professor Jonas 
enfatizou que a 
Ascoagrin apoiou, desde 
o início, a formação 
e criação da Unetri, 
sendo uma espécie de 
madrinha no processo. 

“As primeiras 
reuniões, visando a 
criação da Unetri, o 
apoio e o fomento 
para pensar soluções 
aqui para a nossa 
região aconteceram na 
Ascoagrin. E esse termo 
de cooperação que a 
gente está celebrando, 
é importante para a 
Unetri, porque consolida 
uma parceria com essa 
importante instituição, 
no sentido de ofertar 
algumas vantagens e 
benefícios, buscando 
unir conhecimento e 
oportunidades”.

Parceria prevê que funcionários de empresas associadas terão desconto de 5% 
nas mensalidades, além de outras atividades

Unetri e Ascoagrin: parceria estipula desconto a 
funcionários de empresas associadas

Secretaria promove mutirão de cirurgias 
de catarata para atender aos pacientes 
Iniciativa do município de São José do Cedro busca garantir acesso 
rápido e gratuito a procedimentos essenciais de saúde ocular

Na última quinta-
feira, dia 08, a Secretaria 
de São José do Cedro 
deu mais um passo 
importante na promoção 

da saúde ocular de seus 
cidadãos, realizando 
o primeiro mutirão de 
cirurgias de catarata 
de 2024. Um total de 
34 pacientes foram 
encaminhados ao 
Hospital Santa Casa 
Rural de São João do 
Oeste para realização dos 
procedimentos.

A demanda por 
cirurgias de catarata 
tem sido crescente no 
município, conforme 
destacado pela Secretária 
de Saúde, Carla Silvestri. 
Em resposta a essa 
necessidade, a equipe 
de saúde local tem se 
empenhado em organizar 
mutirões periodicamente, 
visando garantir que 
todos os pacientes 
tenham acesso rápido e 
eficaz ao tratamento.

A enfermeira 
Lourdes Fátima Pesente 
acompanhou de perto os 
participantes do mutirão, 
garantindo um suporte 

integral durante todo 
o processo, ela ainda 
ressaltou que somente 
no ano de 2023, São 
José do Cedro realizou 
cinco mutirões exclusivos 
para o tratamento de 
cataratas, beneficiando 
quase 200 pacientes.

Todos os 
procedimentos e 
consultas de retorno 
foram realizados sem 
custo para os pacientes.

O custeio 
desses importantes 
procedimentos de 
saúde oftalmológica é 

viabilizado através de 
uma parceria entre o 
Ministério da Saúde, 
o Governo do Estado, 
por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde, 
e o Município. Essa 
colaboração entre esferas 
governamentais permite 
que os recursos sejam 
alocados de maneira 
eficiente, garantindo 
o acesso equitativo a 
tratamentos essenciais 
para a população de São 
José do Cedro.

SAÚDE.
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Sicoob São Miguel fortalece vínculos e planeja 
futuro em Pré-Assembleia 
Evento reuniu lideranças e cooperados para prestação de contas, reflexão sobre valores cooperativistas 
e estratégias de inclusão e crescimento

Na última quinta-feira, 
dia 08, foi realizada 
nas dependências do 
Sicoob São Miguel, em 
Dionísio Cerqueira, 
um importante evento 
para a comunidade 
cooperativista local. A 
pré-assembleia reinou 
dirigentes e associados 
para prestação de contas 
e discussão de rumos 
para o futuro.

O encontro serviu 
como um espaço de 
reflexão profunda sobre 
os fundamentos do 
cooperativismo e um 
momento-chave para 
traçar estratégias que 
visam fortalecer ainda 
mais os laços entre os 
membros da cooperativa 
e impulsionar seu 
crescimento sustentável 
no futuro.

O evento contou com 
a presença de Jaimir 
José Balbinot, diretor 
do Sicoob São Miguel, 
cuja liderança tem sido 

fundamental para o 
sucesso e crescimento 
contínuo da cooperativa 
ao longo dos anos. 

“É importante 
prestar contas de 
maneira transparente e 
acessível aos associados, 
demonstrando o 
compromisso da 
cooperativa com a 
ética, a transparência 
e a atenção às pessoas, 
valores fundamentais que 
têm orientado as ações 
da cooperativa desde sua 
fundação há 35 anos”, 
afirmou o diretor.

Mais do que apenas 
apresentar números e 
relatórios financeiros, a 
pré-assembleia foi uma 
oportunidade para os 
cooperados refletirem 
sobre o impacto positivo 
que o Sicoob São Miguel 
tem na comunidade. 

O diretor destacou 
a satisfação visível nos 
rostos dos cooperados 
em Dionísio Cerqueira 

e Barracão, enfatizando 
como a cooperativa 
está verdadeiramente 
inserida no âmbito social 
local, trabalhando com 
seus associados para 
melhorar sua qualidade 
de vida e atender suas 
necessidades em cada 
segmento de negócio.

Além disso, o 
diretor anunciou o 
lançamento de uma 
campanha inovadora 
para atrair a nova 
geração de associados. 
Reconhecendo a 
importância de envolver 
os jovens desde cedo 
no cooperativismo, o 
Sicoob São Miguel está 
convidando os filhos dos 
cooperados menores de 
18 anos a se associarem 
gratuitamente, 
incentivando-os a 
participar ativamente da 
construção do futuro da 
cooperativa.

Outro ponto alto 
da pré-assembleia 

foi a intervenção de 
Márcio Luiz Bohn, 
gerente do Sicoob 
Dionísio Cerqueira, 
que compartilhou as 
conquistas e perspectivas 
para o ano de 2024. 
Bohn destacou o 
crescimento consistente 
da cooperativa em termos 
de captação e carteira 

de crédito, expressando 
confiança em uma 
retomada econômica 
que beneficiará todos os 
cooperados.

“A importância de 
oferecer um serviço 
completo e de qualidade, 
adaptado às necessidades 
de cada associado. O 
compromisso do Sicoob 

São Miguel em estar 
sempre ao lado do 
cooperado, oferecendo 
soluções financeiras 
personalizadas e 
acompanhando de 
perto sua jornada 
empreendedora”, 
concluiu o gerente.

COOPERATIVISMO.

GERAL.

O município de 
Dionísio Cerqueira 
enfrenta atualmente 
um desafio logístico 
significativo: o 
acúmulo de cerca de 
400 caminhões do 
lado argentino, todos 
aguardando a entrada 
no Porto de Santa 
Catarina e no território 
brasileiro. 

Este cenário 
não apenas afeta 
diretamente as 
operações de 
importação e 
exportação, mas 
também impõe 
condições adversas 
aos motoristas que se 
encontram em espera, 
muitas vezes sem 
acesso a infraestruturas 
adequadas. 

Diante desta situação, 
Claudiomiro Pavan, 
presidente da Câmara 
de Vereadores de 

Dionísio Cerqueira, 
tomou a iniciativa de 
buscar soluções efetivas. 
Em uma reunião com a 
delegada Simone Felício, 
da Receita Federal local, 
Pavan expressou sua 
preocupação com a 
questão da aduana e as 
consequentes filas. 

A busca por 
respostas levou-o, 
também, a entrar em 
contato com Valdir 
Colatto, secretário da 
Agricultura do Estado 
de Santa Catarina e ex-
deputado federal com 
influência em Brasília.

Colatto, conhecendo a 
gravidade do problema, 
agiu prontamente. Na 
tarde de sexta-feira, 
ele já havia retornado 
a Pavan com notícias 
promissoras, dizendo 
que uma força-tarefa 
do Ministério da 
Agricultura seria 

enviada a Dionísio 
Cerqueira nos próximos 
dias. Este grupo 
tem como missão 
agilizar os trâmites 
aduaneiros que foram 
interrompidos devido 
a uma combinação de 
fatores, incluindo uma 
greve do Ministério da 
Agricultura e a ausência 
de funcionários por 
férias ou atestados 
médicos, coincidindo 
com o início das 
operações da nova 
aduana.

O governo de Santa 
Catarina, por sua vez, 
comprometeu-se a 
fornecer os profissionais 
necessários para 
garantir o pleno 
funcionamento da 
aduana, dependendo 
apenas da formalização 
de um convênio 
com o Ministério da 
Agricultura. Existem 

ajustes a serem feitos, 
mas a disposição do 
governo estadual 
em colaborar é um 
sinal positivo para 
a resolução dos 
problemas enfrentados.

Na sexta-feira, para 
desafogar o acúmulo 
de caminhões, o 

governador Jorginho 
Mello publicou um 
decreto de suspensão 
por 3 meses da lei de 
incentivo fiscal. Veja 
matéria sobre isso 
no site do Jornal da 
Fronteira, e também 
nesta edição.

Com esse prazo, 

as partes envolvidas 
deverão se organizar, 
buscando sua 
reestruturação física 
e de pessoas, visando 
garantir o atendimento 
da alta demanda de 
caminhões.

O presidente da Câmara de Dionísio Cerqueira, Claudiomiro Pavan, busca soluções junto à Receita Federal e autoridades 
políticas para resolver o acúmulo de caminhões na aduana, contando com o apoio de Valdir Colatto e medidas federais

Situação da nova aduana leva Pavan realizar audiência 
com secretário de Estado
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A exigência de 
entrada e desembaraço 
de bens ou mercadorias 
pela aduana de 
Dionísio Cerqueira, 
no Extremo-Oeste do 
Estado, não será mais 
obrigatória para as 
importações terrestres 
com incentivos fiscais 
vindas do Paraguai ou 
de qualquer outro país 
do Mercosul.

A mudança foi 
definida pelo Governo 
do Estado em 
atenção aos pleitos 
de empresários, 
importadores e da 
própria concessionária 
que opera o porto seco 
em razão do aumento 
excessivo do fluxo de 
cargas desde o início 
do ano. Desde 1º de 
janeiro de 2024, a 
passagem por Dionísio 
Cerqueira tornou-se 
obrigatória (veja abaixo) 
em cumprimento à Lei 
Estadual 17762/2019, 
aprovada pela 

Assembleia Legislativa 
em 2019. Com a 
mudança, o tempo de 
espera na liberação das 
importações passou 
a ser maior, podendo 
chegar em alguns casos 
a dez dias.

Para dar uma 
resposta imediata ao 
problema, o Governo 
do Estado incluiu o 
Paraguai entre as 
exceções, a exemplo 
do que já prevê a 
legislação estadual em 
relação ao Uruguai. 
A mudança está na 
Medida Provisória 
262/2024 publicada na 
edição extra do Diário 
Oficial do Estado (DOE) 
desta sexta-feira, 9. 
Na próxima semana 
também será publicado 
decreto regulamentando 
esta mesma MP, o qual 
permitirá que a entrada 
das mercadorias e dos 
produtos beneficiados 
ocorra por outros 
Estados, no período de 

três meses, entre 9 de 
fevereiro de 2024 e 9 
de maio de 2024.

Como o decreto 
terá efeito retroativo, 
as importações com 
incentivo fiscal vindas 
de qualquer país do 
Mercosul já não terão 
necessidade de entrar 
por Dionísio Cerqueira a 
partir desta sexta-feira, 
9. Durante o período 
de três meses serão 
realizadas tratativas 
junto aos setores 
envolvidos, incluindo 
o Poder Legislativo 
de Santa Catarina, em 
busca dos melhores 
encaminhamentos para 
o tema.

Embora a aduana 
funcione sob 
concessão federal e 
a legislação estadual 
tenha sido criada a 
partir de demanda 
levada à Assembleia 
Legislativa em 2019, a 
Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEF/SC) vem 

monitorando a situação 
desde que a nova 
regra entrou em vigor, 
considerando a hipótese 
de rever a determinação 
de acordo com a 
necessidade. Passados 
pouco mais de 40 dias 
desde a mudança, o 
Governo do Estado e o 
governador Jorginho 
Mello pessoalmente 
agora atuam como 
articuladores 
no processo de 
flexibilização da norma, 
ouvindo os principais 
interessados e o Poder 
Legislativo na busca por 
soluções.

Demanda excessiva
A passagem 

obrigatória das 
importações com 
incentivo fiscal dos 
países do Mercosul 
por Dionísio Cerqueira 
entrou em vigor em 

1º de janeiro — a 
exigência era prevista 
pela legislação 
estadual desde 2019, 
mas foi prorrogada 
sucessivamente em 
razão da Covid-19. O 
dispositivo vale apenas 
para a concessão de 
benefícios específicos 
de importação para 
comercialização.

A nova regra, que até 
então incluía o Paraguai, 
por exemplo, atraiu 
para Dionísio Cerqueira 
um volume expressivo 
de cargas que antes 
eram desembaraçadas 
em Foz do Iguaçu/PR. 
Na prática, a mudança 
resultou em um fluxo 
excedente de caminhões 
no local, pois a aduana 
do Extremo-Oeste do 
Estado representa a 
única ligação oficial de 
Santa Catarina com os 

países que compõem o 
bloco econômico.

Inaugurada em 
dezembro, a nova 
estrutura do porto seco 
de Dionísio Cerqueira 
terá sua capacidade 
de operação ampliada 
gradativamente. A 
própria operadora 
da aduana, em ofício 
enviado à Fazenda/
SC, reconhece o “atual 
cenário de concentração 
de veículos de carga 
aguardando para 
ingressar” no local e 
sugere providências ao 
Governo do Estado no 
sentido de flexibilizar a 
legislação vigente por 
tempo determinado, 
com a utilização deste 
tempo para a realização 
de estudos visando a 
adequação à norma.

Decreto estenderá flexibilização a todos os países do bloco econômico por 3 meses

Ajuste em regra estadual flexibiliza importações de 
países do Mercosul para SC por Dionísio Cerqueira
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Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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Prefeito anuncia investimentos no município
João Luiz de Andrade revela planos de obras e melhorias em São José do Cedro, destacando avanços na 
gestão municipal

O prefeito João Luiz 
de Andrade detalhou os 
investimentos planejados 
para São José do 
Cedro, revelando uma 
agenda ambiciosa para 
o ano em curso. Após 
um período de pausa 
nos projetos devido a 
questões burocráticas, a 
administração municipal 
está pronta para retomar 
as obras e programas em 
benefício da comunidade 
cedrense.

Um dos principais 
destaques é o programa 
“Asfalta Cedro”, que visa 
melhorar a infraestrutura 
urbana da cidade. Com 
a aprovação legislativa e 
a liberação dos recursos 
necessários, a prefeitura 
está pronta para iniciar 
a pavimentação de 
18 novos trechos, 

totalizando 23 no 
perímetro urbano. 

A previsão é concluir 
o primeiro trecho até 
o final de fevereiro, 
proporcionando melhores 
condições de mobilidade 
para os moradores.

Além das melhorias 
nas vias urbanas, o 
prefeito destaca os 
esforços para fortalecer 
a área da saúde no 
município. Investimentos 
na frota de veículos, com 
a aquisição de uma nova 
spin, visam garantir o 
atendimento eficiente, 
especialmente para 
deslocamentos de longa 
distância. A reformulação 
da frota é uma resposta 
às demandas da 
população por serviços 
de saúde mais acessíveis 
e eficazes.

No que diz respeito 
à infraestrutura 
rural, João Luiz de 
Andrade reconhece os 
desafios enfrentados, 
especialmente com 
a extensa malha de 
estradas rurais.

“Com a equipe de 
obras retomando suas 
atividades após o 
período de férias dos 
funcionários, o foco 
está na manutenção e 
melhoria das estradas 
do interior, priorizando 
áreas como São Mateus, 
Imperatriz, Distrito Padre 
Reus, entre outras”, 
destacou Rabicó.

O prefeito ressalta 
o compromisso da 
administração municipal 
com a transparência e 
a responsabilidade na 
gestão dos recursos 

públicos. Ele enfatiza a 
importância de cumprir 
rigorosamente as leis e 
regulamentos, garantindo 

que cada investimento 
seja feito de forma 
responsável e eficiente.

GERAL.

Paraná lança campanha para reforçar cuidados contra a dengue
A campanha será vinculada na televisão, jornais, portais de internet e redes sociais

O Governo do Paraná, 
por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde 
(Sesa), lançou nesta 
sexta-feira (9) uma nova 
campanha de combate 
à dengue. O objetivo é 
alertar a população sobre 
prevenção da doença. Ou 
seja, todos os cuidados 
para evitar que o Aedes 
aegypti, mosquito 
transmissor do vírus, se 
reproduza.

A campanha será 
vinculada na televisão, 
jornais, portais de 
internet e redes sociais. 
Com o mote “Olha a 
dengue aí!”, ela vai 
reforçar a importância de 
a população limpar seus 

quintais e outras áreas 
que possam acumular 
água – ambiente ideal 
para a procriação do 
mosquito – ressaltando 
que é fundamental a 
participação de toda 
sociedade.

“O momento da 
epidemia de dengue 
no Paraná é crítico. 
Precisamos redobrar 
nossos cuidados pessoais 
nas nossas casas, nos 
quintais, no terreno 
ao lado da nossa casa, 
nas praças públicas. 
E, principalmente, tem 
que ser feito o trabalho 
de todas as equipes de 
saúde dos municípios 
e do Estado. Quero 

conclamar todos nesse 
momento nessa luta 
contra o mosquito”, 
enfatiza o secretário de 
Estado de Saúde, Beto 
Preto.

O secretário afirma 
que a dengue é uma 
doença evitável se 
todos fizerem sua parte 
no combate. “Se não 
tivermos o mosquito, não 
teremos dengue e muito 
menos vamos perder 
vidas para a dengue. Por 
isso, o momento é de 
todo unirmos forças. O 
Paraná precisa trabalhar 
unido para termos paz 
e mandarmos a dengue 
embora”, ressalta.

O boletim semanal da 

Sesa publicado na última 
terça-feira (6) aponta 
dois novos óbitos e 7.238 
casos de dengue. As duas 
mortes aconteceram em 
Apucarana, no Norte 
do Estado, entre os 
dias 13 e 18 de janeiro. 
Morreram dois homens: 
um de 22 anos e outro 
de 73 anos, ambos 
sem comorbidades. Até 
agora, o Paraná registra 
oito óbitos por dengue. 
O período sazonal 
2023/2024, que teve 
início em julho do ano 
passado, soma 29.075 
casos confirmados.

As Regionais de 
Saúde com mais 
casos confirmados da 

doença são a 16ª RS de 
Apucarana (7.011), 17ª 
RS de Londrina (2.904), 
14ª RS de Paranavaí 
(2.697), 22ª RS de 
Ivaiporã (2.663) e 10ª RS 
de Cascavel (2.264).

Já os municípios 
que apresentam mais 

casos confirmados são 
Apucarana (5.023), 
Londrina (2.307), 
Ivaiporã (1.536), Maringá 
(1.319), Paranavaí 
(1.108), Jandaia do Sul 
(1.062) e Santa Izabel do 
Oeste (997).

GERAL.
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A prática da despreocupação

Você vive preocupado? Sim ou não? Você conhece 
pessoas que vivem preocupadas? Você conhece 
pessoas que vivem tranquilas e não se preocupam 
tanto com as coisas? Quem vive melhor? Qual a 
melhor atitude na vida? Os grandes mestres de 
práticas de meditação, de espiritualidade também, 
falam que uma atitude importante é a humildade, 
é o silêncio, mas também a despreocupação. Para 
quem quer entrar em contato com Deus, com a sua 
interioridade, precisa também estar despreocupado. 
Um grande monge pratica a despreocupação ao dizer 
sempre de novo para si, “Eu não tenho preocupação”. 
Ele precisa naturalmente dizer esta frase sempre, 
pois em seu coração crescem pensamentos de 
preocupação. Não há pessoas sem preocupação, não 
há. Um filósofo chamado Martin Heidegger achava 
que a preocupação era o existencial básico da pessoa. 
Heidegger diz que a preocupação é aquilo que, de 
certa forma, ocupa o nosso tempo inteiro. A pessoa 
seria essencialmente alguém com preocupação. Mas 
enquanto na preocupação eu me mantiver firme nas 
palavras: “eu não tenho preocupação”, o sentimento 
pode mudar e crescer em mim a confiança na 
proximidade de Deus. Se você fizer esse exercício 
dizendo “eu não tenho preocupação”, isso pode te 
levar à entrega a Deus, à confiança Nele. 

Aqui, portanto, é declarado um caminho para o 
exercício da confiança em Deus. Eu não me convenço 
artificialmente. Eu não manipulo o meu pensar. 
Eu conto muito mais com o fato de que tenho 
preocupações, mas tento praticar concretamente a 
mensagem bíblica da confiança no Deus que cuida de 
nós, ao dizer sempre de novo para mim “eu não tenho 
preocupações”.

Por isso, não é para se enganar dizendo “eu não 
tenho preocupações” como se elas não existissem 
em nós. Existem continuamente em nós, mas o fato 
de dizer isso faz com que eu passe a confiar mais em 
Deus. Os monges desde sempre praticaram aquilo 
que muitos psicólogos aconselham hoje em dia. Falar 
para si palavras positivas. Frases de confiança. Nós 
poderíamos ter essas práticas e elas ajudam muito. 
Frases de confiança. Por exemplo, a pessoa tem medo 
e a pessoa diz continuamente para si mesma “Eu 
encontro em Deus forças para superar meu medo”. E 
assim com tantas outras situações. Criar pensamentos 
positivos, frases positivas em nós. Isso ajuda muito 
em nossa confiança e a viver melhor.

Padre Ezequiel Dal Pozzo

SAÚDE.

Pacientes são levados para consultas em 
São João do Oeste
Secretaria de Saúde de Dionísio Cerqueira encaminhou 19 pacientes 
para consultas e cirurgias de cataratas

A Administração 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira, através da 
Secretaria de Saúde, 
encaminhou na manhã de 
quarta-feira, dia 07, um 
grupo de 19 pacientes 
à cidade de São João do 
Oeste para consultas e 
possíveis cirurgias de 
cataratas. 

Os mutirões, 
para atendimento 
oftalmológico são 

realizados ao menos uma 
vez ao ano, garantindo 
aos pacientes o acesso à 
saúde de qualidade, nas 
mais variadas áreas.

Os mutirões buscam 
atender às necessidades 
de saúde ocular da 
população cerqueirense, 
onde os pacientes 
recebem atendimento 
especializado, garantindo 
o acesso a procedimentos 
oftalmológicos essenciais.

Esse tipo de iniciativa 
demonstra a importância 
da colaboração entre 
diferentes instâncias 

governamentais na busca 
por soluções efetivas 
para os desafios na área 
da saúde.

AGRO.
Município investe em programa “Porteira 
Aberta” para apoiar agricultores
Secretário de Agricultura de Dionísio Cerqueira detalha iniciativas 
para fortalecer o setor e garantir apoio aos agricultores em 2024

No último dia 09 de 
fevereiro, aconteceu na 
prefeitura de Dionísio 
Cerqueira uma reunião 
com o secretário de 
Agricultura, Valmir 
Vendrusculo, para 
discutir o programa 
“Porteira Aberta” e as 
estratégias da pasta para 
o ano de 2024. 

De acordo com Valmir 
Vendrusculo, a secretaria 
tem o compromisso 
em manter os altos 
padrões de desempenho 
estabelecidos no ano 
anterior, com foco 
especial no programa 
“Porteira Aberta”. 

“Esse programa visa 
auxiliar os agricultores 
em trabalhos internos 
dentro de suas 
propriedades, incluindo 
cascalhamento de 
estradas, melhorias 
nas áreas de ordenha 
e galpões, entre outros 
serviços”, comentou o 
secretário.

Ainda segundo 

Valmir, a administração 
tem investido em 
equipamentos e 
maquinário para 
apoiar os agricultores, 
destacando a 
disponibilidade de 
duas retroescavadeiras 
hidráulicas, uma 
escavadeira, uma 
caçamba e uma 
carregadeira. 

“Esses recursos e 
equipamentos estão 
destinados a facilitar 
os trabalhos internos 
nas propriedades 
e demonstram o 
compromisso da 
prefeitura com o 
desenvolvimento agrícola 
local”, afirmou Valmir.

Além do programa 
“Porteira Aberta”, 
Dionísio Cerqueira 
conta com uma parceria 
estratégica com a Epagri, 
órgão estadual que 
auxilia os agricultores 
em diversas frentes, 
incluindo o preparo do 
solo para fruticultura e 

horticultura. 
Valmir destaca a 

importância dessas 
parcerias para 
impulsionar a produção 
agrícola e garantir o 
acesso dos agricultores a 
insumos essenciais.

Entre os programas 
de apoio, Valmir 
mencionou o “Troca 
Troca” de sementes de 
milho, com a solicitação 
de mais de 1600 sacas 
para o ano de 2024, e o 
pedido de mais de 2000 
toneladas de calcário 
para serem distribuídas 
aos agricultores. Essas 
iniciativas visam 

fortalecer a produção 
agrícola e garantir 
condições ideais para o 
cultivo.

O secretário também 
comentou a respeito da 
transição para a nota 
eletrônica, um programa 
que visa modernizar os 
processos administrativos 
na agricultura. Com 
aproximadamente 40% 
dos agricultores já 
cadastrados para emitir 
notas eletrônicas, a 
prefeitura se prepara 
para a obrigatoriedade 
total a partir de abril de 
2024.

Consumidores de oito 
municípios foram contemplados 
com prêmios de R$ 10 mil no 
sorteio da última quinta-feira 
(8) pelo Programa Nota Paraná, 
vinculado à Secretaria da 
Fazenda.

Os ganhadores são moradores 
de Cascavel, dos bairros 
Continental Park (final do CPF 
229-00) e Cascavel Velho (199-
90); de Curitiba, dos bairros 
Jardim das Américas (699-27) e 
Cabral (199-41); de Umuarama, 
bairro San Marino (369-43); de 
Foz do Iguaçu, bairro Conjunto 
Libra III (879-04); de Cambé, 

bairro Jardim Ecoville I (218-
30); de Pinhais, bairro Alphaville 
Graciosa (619-79); e de Ponta 
Grossa, bairro Bonsucesso (079-
69); e de Navegantes (SC), bairro 
Centro (059-41).

Outras 15 mil pessoas foram 
contempladas com prêmios de 
R$ 50, e 8 mil prêmios de R$ 
100 foram sorteados entre os 
participantes do Paraná Pay. 
Para participar deste sorteio é 
necessário estar cadastrado no 
Nota Paraná e concordar com 
os termos de uso dos créditos 
e prêmios do Paraná Pay, o que 
pode ser feito pelo perfil do 

usuário no site ou no aplicativo.
Os vencedores podem 

verificar os resultados através 
do aplicativo (disponível nas 
versões Android e iOS) ou do 
site oficial do Nota Paraná. 
Caso tenham saldos junto ao 
programa, podem efetuar a 
transferência dos valores para 
a conta bancária previamente 
cadastrada.

O sorteio desta semana 
também contemplou moradores 
de Paranaguá, Cascavel e 
Curitiba com os prêmios 
principais de R$ 1 milhão, 
R$ 100 mil e R$ 50 mil, 

respectivamente.
Além disso, o programa 

também sorteou 40 prêmios 
de R$ 5 mil para instituições 
sociais cadastradas. O Nota 
Paraná beneficia mais de 
1.700 instituições da sociedade 
civil das áreas de assistência 
social, saúde, defesa e proteção 
animal, esportiva e cultural. 
Elas recebem créditos das 
notas fiscais doadas pelos 
consumidores e também 
concorrem nos sorteios mensais.

Programa Nota Paraná premia consumidores de oito cidades com R$ 10 mil
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A tramitação de 
projetos que envolvem 
a segurança nas 
escolas, a autorização 
para o Estado contrair 
financiamento para 
dragagens de rios e 
a aprovação de um 
fundo garantidor 
das contas do Iprev, 
evitando rombo nas 
contas públicas com 
o pagamento de 
aposentadorias de 
servidores. Esses são 
alguns dos principais 
assuntos que serão 
debatidos na Assembleia 
Legislativa nos 
próximos meses.

Os três temas 
ainda não estão 
oficialmente na pauta, 
mas fazem parte das 
conversas preliminares 
entre Executivo e 
Legislativo, que 
servem para alinhavar 
encaminhamentos no 
parlamento estadual. 
O presidente da 
Assembleia, deputado 
Mauro De Nadal (MDB), 
antecipa que nem 
mesmo o ano eleitoral, 
que sempre determina 
ajustes no calendário 
de atividades, irá 
prejudicar a análise de 
matérias importantes.

Entendimentos 
entre o Legislativo e o 

Executivo
De Nadal esteve 

semana passada em 
audiência com o 
governador Jorginho 
Mello (PL) na Casa 
d’Agronômica, numa 
rodada inicial de 
entendimentos para 
ajustes de pautas de 
interesse comum da 
Alesc e do Executivo. 
Essa semana o 
governador foi até o 
Palácio Barriga Verde, 
sede do Legislativo, 
para a leitura da 
mensagem anual, em 
que fala de realizações 
e projetos que pretende 
desenvolver no ano.

Na ocasião, Jorginho 
falou do plano de 
aprofundar calhas 
de rios importantes, 
como o Itajaí-Açu, 
para reduzir o risco de 
enchentes em cidades 
vizinhas. A medida 
depende de autorização 
da Assembleia, para 
o Estado contrair 
financiamento para 
custear dragagens. 

Outra preocupação 
do governador é 
aprovar o projeto que 
envolve autorização 
para negociar parte dos 
mais de 5 mil imóveis 
que o governo dispõe 
sem utilização em todas 

as regiões. O objetivo é 
criar um fundo para o 
Ipesc reduzir o prejuízo 
mensal de R$ 600 
milhões com o custeio 
da folha de pensionistas 
e aposentados do 
Estado.

“A pauta da 
Assembleia Legislativa 
envolve entendimentos 
sobre o que é essencial 
e relevante para 
os catarinenses. A 
tramitação de matérias 
é um processo de 
polimento, com análise 
técnica dos temas 
debatidos. Muitas 
vezes, esse processo 
inicia antes de as 
matérias chegarem ao 
parlamento”, explica 
Mauro De Nadal.

Foco em escolas 
seguras

Esse é o caso, por 
exemplo, dos projetos 
desenvolvidos ano 
passado, com a 
expectativa de garantir 
melhor qualidade e 
segurança no ambiente 
escolar. Foram 
resultantes de meses 
de trabalho, com a 
participação de técnicos 
e especialistas de mais 
de 30 entidades que 
se envolveram com o 
tema, desde o atentado 
contra uma creche de 

Blumenau, em abril. Há 
matérias que precisam 
contar com o apoio do 
Executivo.

Outras pautas - 
Questões ligadas à 
concessão de benefícios 
fiscais, como para a 
cadeia do leite, e o 
pedido de isenção 
de contribuição 
previdenciária para 
aposentados também 
vão estar na pauta da 
Assembleia. A questão 
do leite está associada 
a equiparações com 
cargas tributárias de 
outros estados, em 
especial os vizinhos 
Paraná e Rio Grande 
do Sul. “Mas além de 
discutir essa questão, 

é necessário garantir 
benefício ao produtor, 
ou seja, que qualquer 
concessão de benefício 
chegue até a ponta 
da cadeia produtiva”, 
explica De Nadal.

Segundo o presidente 
da Alesc, a expansão 
de redes de energia 
trifásica e o cabeamento 
de internet para o 
meio rural são outras 
prioridades que o 
Legislativo deve colocar 
em sua pauta de debates 
em 2024. E a melhoria 
da infraestrutura, 
envolvendo 
especialmente estradas, 
também é preocupação 
do parlamento.

Alterações de 

calendário 
O ano eleitoral faz 

com que os trabalhos 
devam se adaptar, 
pois os deputados têm 
envolvimento com as 
campanhas municipais. 
Mas a redução prevista 
das sessões, em 
especial nos meses de 
agosto e setembro, que 
antecedem ao pleito, 
deve ser compensada 
com a intensificação 
do número de sessões, 
já a partir de março. 
“A Assembleia não 
vai sofrer qualquer 
prejuízo em seu plano 
de trabalhos para o ano 
legislativo”, assegura 
seu presidente.

Segurança nas escolas está entre as prioridades 
da Assembleia para 2024
Deputado Mauro De Nadal falou sobre o projeto que já vem sendo trabalhado entre o Governo do 
Estado e os deputados

POLÍTICA.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

A Rede Municipal de 
Ensino do município 
de Flor da Serra do Sul 
recebeu nos últimos 
dias, as tão aguardadas 
Mesas Digitais 
Interativas. Equipadas 
com uma variedade de 
recursos pedagógicos 
e opções de ensino, as 
mesas possuem um 
sistema operacional, 
proporcionando 
um ambiente de 
aprendizado mais 
lúdico e facilitando sua 

utilização por parte das 
crianças.

As Mesas Digitais 
Interativas não apenas 
tornam o ensino 
mais envolvente, mas 
também oferecem 
uma abordagem mais 
eficaz para crianças 
com dificuldades 
de aprendizagem, 
especialmente aquelas 
com idades entre 0 
e 6 anos, atendendo 
às necessidades da 
primeira infância. 

Segundo as 
informações, as mesas 
trazem recursos 
que direcionam as 
atividades de acordo 
com as necessidades 
específicas de cada 
aluno, proporcionando 
uma atenção especial às 
crianças pertencentes 
ao espectro autista.

O investimento de 
aproximadamente R$ 
80.000,00 na educação 
para a aquisição 
desses equipamentos 

foi intermediado pela 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social. 

O Centro Municipal 
de Educação Infantil 
Professora Zilda 
Valdameri Reina 
recebeu duas mesas, 
enquanto a Escola 
Municipal Alice Rubim 
Bernardi e a Escola 
Municipal Nossa 
Senhora da Glória foram 
contempladas com uma 
mesa cada. 

Esses avanços 

refletem o 
comprometimento 
com a qualidade do 
ensino e o cuidado 
com a diversidade 
de necessidades 

educacionais em nossa 
comunidade.

Mesas digitais interativas chegam à rede municipal de ensino
Secretaria de Educação de Flor da Serra do Sul investiu cerca de R$ 80 mil nos equipamentos
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GERAL.

A história das lojas Tupinambá que marcou 
o comércio da Tri Fronteira há 50 anos
Por Luiz Veroneze – MTB 9830/PR

A Tri Fronteira, região 
conhecida por sua 
dinâmica peculiar que 
une culturas, histórias e 
economias, reserva em 
seu coração histórias de 
empreendedorismo e 
progresso que marcaram 
gerações. 

Em meio à celebração 
dos 50 anos da 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin, 
um registro tomamos 
como destaque: a Lojas 
Tupinambá, inaugurada 
por Geraldo Guariente, 
ex-prefeito de Barracão 
e um dos fundadores da 
Ascoagrin, também em 
1974. 

Este estabelecimento 
não foi apenas um 
negócio, mas um marco 
na história do comércio 
local, empregando muitas 
pessoas e servindo como 
referência em tecidos e 
produtos para o lar.

A Tupinambá teve seu 
início onde hoje se situa 
o Banco Itaú, mudando-
se posteriormente para 
o terreno ao lado, e em 
seguida a um ponto em 
frente ao Supermercado 
São José. A escolha do 
local foi estratégica, 
ocupando o espaço de 
uma loja tradicional 
anteriormente gerida por 
Antônio Zabot, as Lojas 
Renner.

A publicação de uma 
foto nas redes sociais 

da loja Tupinambá pelo 
Jornal da Fronteira (JF), 
em janeiro de 2024, 
desencadeou uma onda 
nostálgica, com muitos 
compartilhamentos e 
comentários. A imagem, 
datada de 1974, traz 
à tona a memória de 
Geraldo Guariente e das 
primeiras funcionárias, 
marcando o início de uma 
era na região.

Um dos filhos do 
fundados da Loja, Carlos 
Eduardo Guariente, 
obteve informações 
com seu irmão Márcio, 
e repassou ao JF, mais 
detalhes. 

A foto foi tirada 
no ano de 1974, logo 
após a inauguração da 
Loja Tupinambá em 
Barracão. Inicialmente 
ela funcionou neste 
prédio, de propriedade de 
Antônio Zabot, depois foi 
construído o Banestado 
que foi comprado pelo 
banco Itaú. Às pessoas 
da foto são: Geraldo 
Guariente de blusa 
aberta, a mulher loira se 
chamava Delires e outra, 
que são as primeiras 
funcionárias, o de chapéu 
era um tal de Carioca, 
vendedor de bilhetes da 
loteria. Ao lado da loja 
ficava a lotérica Ás de 
Ouro, do Tabelinha.

Um pouco antes 
no fim dos anos 70, 
quando o prédio do 

Zabot foi destruído para 
venda do terreno (por 
volta de 1977, a lojas 
Tupinambá foi instada 
no imóvel vizinho, ao 
lado do restaurante de 
Calcanhoto, que depois 
se tornou a loja de 
confecções do Jorge 
Issa (pai do Sure, da 
Suria e da Jamile). A 
loja Tupinambá ficou 
neste espaço até 1982, 
quando Geraldo locou o 
terreno inteiro do edifício 
pertencente a Silvio 
Centenaro (o prédio 
que ocupava a esquina 
inteira, onde hoje tem a 
Farmácia Brava) que na 
época ficava ao lado da 
Farmácia Santa Gema e 
em frente ao comércio 
do José Valiatti (hoje 
Supermercado São José). 
Neste local, Geraldo 
manteve a loja 1981/82 
até por volta de 1992, 
quando ele vendeu a loja.

Geraldo Guariente 
tinha sociedade com 
dois cunhados, Sebastião 
Martins Portellinha 
(irmão da sua esposa, a 
Judith Maria Portelinha 
Guariente, que hoje dá 
seu nome a uma escola 
em Barracão) e José 
Dariff (esposo da irmã 
Fatima M.P. Dariff). Eles 
instalaram primeiro 
a lojas Tupinambá 
em Santo Antonio do 
Sudoeste. Como as 
vendas estouraram 

por causa da época de 
lavoura onde os colonos 
recebiam do banco os 
subsídios e dinheiro para 
plantação, eles iam fazer 
o chamado “rancho”. Isso 
fez com que Sebastião 
tocasse a loja de Santo 
Antonio.

Geraldo então abriu 
neste mesmo ano a Lojas 
Tupinambá no local da 
fotografia mencionada, 
em Barracão. Além disto, 
algum tempo depois José 
Dariff abriu outra loja em 
Pato Branco. 

O nome da empresa 
deles era Comércio 
Uirapurú de Tecidos e 
Confecções Ltda. Depois 
em 1983, Geraldo 
comprou a parte dos 
cunhados no contrato 
social absorvendo todo 
o estoque das lojas de 
Santo Antonio e Pato 
Branco e centralizando 
as vendas todas em 
Barracão, o que fez com 
que a esposa de Geraldo, 
Judith abrisse a Magazine 
Amábile (em frente à loja 
dos Silvestre, na Sete de 
Setembro). 

“Nome esse inspirado 
na minha avó materna 
que se chamava Amabile 
Clementina Sannazaro 
e que foi a mentora e 
fundadora de todas as 
Lojas Tupinambá no 
estado do Paraná e Mato 
Grosso (eram diversos 
parentes usando o 

mesmo nome de fantasia 
da Loja). Você ouvirá 
relatos de ter lojas 
Tupinambá em Cascavel, 
Realeza, Guaíra, Foz do 
Iguaçu, Santa Helena e 
Dourados-MS. A família 
da minha mãe, professora 
Judith, os Portelinhas 
são um dos grandes 
pioneiros do comércio 
de varejo no interior 
do Paraná. O nome 
Lojas Tupinambá, veio 
inspirado da primeira 
loja da família da minha 
mãe que ficava no atual 
distrito de Tupinambá, no 
município de Astorga-
PR”, comentou Carlos 
Eduardo Guariente.

Das muitas pessoas 
comentaram sobre a foto, 
grande parte recordou 
momentos e congratulou 
a família Guariente. 
Vamos citar dois 
comentários, que nos 
chamaram a atenção. 

O primeiro comentário 
é de uma ex-cliente. 
O outro, de uma ex-
funcionária.

Wagneia Da Silva 
Lamera, ex-cliente, 
contribuiu dizendo: 
“Nossa tive um lapso 
de memória agora. Por 
volta de 1983, minha 
mãe, eu e alguns dos 
meus irmãos, fomos 
para o centro, pois 
morávamos ali próximo 
a atual rodoviária. Nos 
sentamos na escadaria 

da loja Tupinambá, 
enquanto nossa mãe fazia 
compras eu olhava os 
menores. Era uma loja 
muito popular na época, 
com preços acessíveis. 
Lembranças guardadas 
no fundo da memória”.

Ivete Maria Surdi, ex-
funcionária, comentou: 
“Lojas Tupinambá, o 
prédio era aonde é o 
Banco Itaú atualmente, 
não cheguei a trabalhar 
nesse prédio, mas fui 
funcionária das Lojas 
Tupinambá por seis 
anos já na edificação 
de alvenaria em outro 
endereço onde está hoje 
está a Farmácia Brava. 
Saudades da família 
Guariente, tempos 
prósperos. Cecilia Wittcel 
Dias, Elenir Dias Ló, Marli 
Wittcel Dias, Zeli Inês 
Lippi, Carlos Eduardo 
Guariente, Geraldo 
Henrique Guariente, Ione 
Poletto, Sirlei A B Porfirio, 
Beatriz Girardi, Márcio 
Augusto Guariente e a 
nossa querida e saudosa 
Marlene Chiogna Girardi, 
gratidão e saudades 
eternas dos nossos 
queridos seu Geraldo 
Guariente e dona Judith 
Guariente”. (Não sabemos 
se ela cita essas pessoas 
para que as mesmas 
vejam a postagem, ou se 
refere a elas por terem 
sido ex-funcionários).

Loja Tupinambá Santo Antonio do Sudoeste, PRLoja Tupinambá Barracão,PR
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A primeira agenda, este ano, 
da Comissão Especial que vai 
analisar o projeto de lei que cria 
o Código de Defesa da Mulher 
Paranaense já está marcada: 20 
de fevereiro. O PL 625/2023 
foi apresentado pela Bancada 
Feminina da Casa e consolida a 
legislação voltada às mulheres. 
São 62 leis, instituídas no 
estado entre 1990 e 2023, que 
tratam sobre diversos assuntos 
com impacto na vida das 
paranaenses.

As atividades começaram 
ainda em 2023 e o grupo de 
trabalho foi oficializado pelo 
ato 1/2024, assinado pelo 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, deputado 
Ademar Traiano (PDS). O 
objetivo é agrupar o conjunto de 
normas vigentes que interferem 
na vida das mulheres, de modo 
a facilitar o acesso por toda 
população, organizando as leis 
pela sua pertinência temática, 
promovendo ainda, se possível 

e necessário, uma revisão 
dos dispositivos que serão 
consolidados.

A Comissão Especial será 
presidida pela deputada Márcia 
Huçulak (PSD). Ela explica que 
a consolidação ajuda a dar mais 
transparência e facilita o acesso 
às leis vigentes no estado. “Dessa 
forma, trabalhamos numa linha 
fundamental, que é a de fazer 
com que as leis tenham impacto 
na vida das pessoas”, afirmou.

Já a relatoria ficará a cargo da 

presidente da Bancada Feminina 
da Assembleia, deputada Mabel 
Canto (PSDB). “Servirá ainda 
como base para elaboração 
de novas normas e como 
fonte de consulta e apoio para 
parlamentares quando houver 
necessidade de promovermos 
inovações e atualizações 
legislativas”, disse a parlamentar.

O deputado Luiz Fernando 
Guerra (União), único homem 
a integrar a Comissão como 
titular, é representante dos 

demais deputados e defensor 
de políticas que protegem as 
mulheres. É ele, inclusive, autor 
da Lei que inseriu no calendário 
oficial do Estado a Semana 
Agosto Lilás, dedicada às ações 
de prevenção, conscientização e 
enfrentamento à violência contra 
a mulher, criada com o objetivo 
de diminuir os casos de violência 
doméstica.

“Vamos lutar pela igualdade 
e criar e ajustar políticas 
públicas que estejam de 

acordo com a realidade e 
necessidade nas mulheres do 
Estado do Paraná de forma 
simplificada, desburocratizada 
e que facilite o acesso de toda a 
população. Temas relacionados 
à segurança, saúde, proteção, 
empreendedorismo e moradia 
são prioridade, mas todos os 
outros podem e devem ser 
abordados”, destacou Guerra.

Comissão especial define agenda para tratar do Código de Defesa da Mulher Paranaense
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure controlar seus impulsos para 
evitar ações imprudentes. A Lua transita 
entre seu signo e a área material, podendo 
direcionar o olhar para a materialização 
dos seus interesses e das oportunidades 
de investimento, devido à proximidade de 
Júpiter.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Tente evitar agir sem refletir previamente, 
visto que o momento exige cautela. A Lua, 
transitando entre a área de crise e seu 
signo, se aproxima de Júpiter, podendo lhe 
fazer se empenhar na superação de desa-
fios e no usufruto das oportunidades.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Convém neutralizar o pessimismo, sobre-
tudo em momentos de instabilidade. É pre-
ciso reduzir o ritmo de vida e a exposição 
pública com a Lua entre as áreas de amiza-
des e de crise, buscando se transformar 
em meio à gestão das dificuldades.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Neste momento, os relacionamentos ten-
dem a se revelar desafiadores nas esferas 
profissional e social, o que demanda maior 
capacidade de ajuste. Busque resgatar 
afinidades, conforme sugere o encontro 
Lua-Júpiter.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Procure valorizar as pausas para meditar e 
se fortalecer intimamente neste momen-
to. Seus ideais na profissão podem ser 
colocados em xeque com a Lua transitan-
do entre a casa espiritual e a do trabalho, 
o que demanda um esforço contínuo de 
resiliência.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

É importante seguir rumo ao autoaprimo-
ramento a partir de agora. A influência 
lunar entre o setor íntimo e o espiritual 
tende a evidenciar um momento de 
confronto com suas fragilidades e de 
redescoberta de recursos interiores.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Busque resgatar prazeres seletos. As par-
cerias tendem a atravessar um momento 
de forte instabilidade com a Lua entre a 
área de relacionamentos e o setor íntimo, 
o que demanda inteligência emocional e 
acordos diplomáticos.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente fazer acordos e evitar conflitos. A 
Lua segue transitando entre o setor do 
cotidiano e o de relacionamentos, podendo 
sugerir a importância de fazer frente às 
prioridades e buscar uma articulação 
harmoniosa com o entorno imediato.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É preciso zelar por um dia a dia mais 
estruturado, visto o encontro entre Lua 
e Júpiter. Sua relação com grupos pode 
passar por complicações com a Lua transi-
tando entre o setor social e o do cotidiano, 
o que demanda maior equilíbrio emotivo e 
capacidade de ajuste.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Procure ser seletiva e evitar seguir a trilha 
do autoengano. As necessidades emocio-
nais tendem a lhe levar a deixar a zona de 
conforto e se abrir aos prazeres e às inte-
rações em rede, visto que a Lua transita 
entre o setor familiar e o social.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Convém não se deixar desestruturar por 
um entorno desafiador. A Lua transita en-
tre as áreas comunicativa e familiar, vindo 
a encontrar Júpiter, podendo evidenciar a 
importância de zelar pela harmonia nos re-
lacionamentos e por acordos que facilitem 
a gestão do cotidiano.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Busque não se deixar desestabilizar por 
momentos de estresse, dada a tensão 
com Vênus, Marte, Plutão e Mercúrio. Sua 
postura tende a ficar espontânea com a Lua 
entre o setor material e o comunicativo, o 
que contribui para dinamizar processos e 
recursos materiais.

Últimos 
lançamentos

 

BAghEAD: A BRuxA DoS MoRToS

Em Baghead: A Bruxa dos Mortos, 
uma garota explora uma entidade 
capaz de falar com os mortos e sofre 
consequências terríveis. No filme de 
terror, Iris (Freya Allan) herda o bar 
de seu falecido pai e descobre que o 
antigo establecimento abriga Baghead, 
uma entidade capaz de encorporar 
aqueles que já morreram. Desesperada 
por dinheiro, ela usa os poderes de 
Baghead para vender uma espécie de 
ponte de comunicação com os mortos 
para pessoas sofrendo com o luto. 
Porém, ao explorar o sobrenatural ela 
acaba pagando o preço.

A CoR PúRPuRA

A Cor Púrpura é o filme musical 
baseado no romance homônimo de 
Alice Walker. A história é contada a 
partir das cartas escirtas por uma jo-
vem à Deus. Celie (Fantasia Barrino) é 
uma mulher afro-americana que vive 
no sul dos Estados Unidos no começo 
do século XX. Ela tenta superar os 
traumas deixados pelo abusos do pai 
e do marido ao longo dos anos e, para 
isso, contará com o apoio e a força de 
um grupo de mulheres que constrói 
uma irmandade.

 

BoB MARLEy: oNE LovE

Bob Marley: One Love é um fil-
me biográfico dirigido por Reinaldo 
Marcus Green (King Richard: Criando 
Campeãs) que conta a história de Ro-
bert Nesta Marley OM, mais conhecido 
como Bob Marley, grande ícone do re-
ggae. O filme relembra os importantes 
feitos do cantor para seu país, assim 
como as dificuldades que sua família e 
conhecidos passaram.
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GERAL.

Iniciadas as obras de dois barracões industriais 
Barracões de 300 metros quadrados estão sendo construídos no Bairro Industrial, em Barracão

A Administração 
Municipal de Barracão, 

através das Secretarias de 
Planejamento, Licitação, 

Obras, Indústria e 
Comercio deram 
início nesta semana 
a construção de 02 
barracões industriais.

Os barracões com 

dimensões de 300 m² 
cada um estão sendo 
construídos na Rua 
Projetada e Rua 134, no 
Bairro Industrial.

As obras estão sendo 

realizadas pela empresa 
vencedora do processo 
licitatório, Construpré, 
no valor global de R$ 
850.895,72 recursos 
de emenda parlamentar 
através do Deputado 
Estadual Ademar Traiano 
e contrapartida de 
recursos próprios do 
município. 

Outros dois barracões 
deverão ser construídos 
nos próximos dias no 
município, dessa vez nas 
proximidades do Estádio 
do Palmeirinha.

O objetivo destes 
investimentos é a 
geração de empregos e 
renda para a população 
barraconense.

Lançamento da campanha “Abrace Essa Ideia”  já está 
movimentando a cidade
Adair Rosa dos Santos, secretário de Indústria e Comércio, destacou o impacto da campanha na 
comunidade

A administração 
municipal de bom 
Jesus do Sul, através da 
Secretaria de Indústria 
e Comércio, se prepara 
para mais uma edição 
da Campanha Abrace 
essa Ideia, compre 
no comércio local. 
Os detalhes são do 
secretário Adair Rosa dos 
Santos, que destacou o 
entusiasmo em torno do 
lançamento da edição 
2024 da campanha. 

A iniciativa, que surgiu 
em 2022, superou todas 
as expectativas nos anos 

anteriores, e retorna com 
muita mais força.

“A campanha é 
uma parceria entre a 
administração municipal, 
a câmara de vereadores 
e diversos parceiros 
locais, como Ascoagrin, 
Unetri Faculdade e o 
Consórcio Intermunicipal 
de Fronteira, que se 
unem para impulsionar 
o comércio e promover 
o desenvolvimento 
econômico da região”, 
comentou Adair.

A campanha “Abrace 
Essa Ideia” visa incentivar 

a comunidade a trocar 
notas fiscais por cupons, 
concorrendo a diversos 
prêmios em sorteios 
realizados ao longo do 
ano. 

Os sorteios ocorrem 
em datas comemorativas, 
como Dia das Mães, Dia 
dos Pais, Dia das Crianças 
e a grande festa de 
aniversário do município.

Adair enfatiza 
que a participação 
na campanha não 
se restringe apenas 
aos consumidores, 
mas também engloba 

produtores rurais e 
todos aqueles que estão 
devidamente cadastrados 
no setor de tributação do 
município.

“A campanha 
“Abrace Essa Ideia” não 
apenas impulsiona a 
arrecadação municipal, 
mas também promove 
a geração de empregos 
e o desenvolvimento 
econômico tanto na área 
rural quanto na urbana. 
O sucesso da iniciativa 
é evidenciado pelo 
aumento na arrecadação 
e na movimentação 

econômica local, 
demonstrando o 
compromisso da 
comunidade em 
fortalecer o comércio e 
promover o crescimento 

sustentável de Bom 
Jesus do Sul”, concluiu o 
secretário.

GERAL.
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GERAL.

Administração Municipal de Barracão recebe 
certificado do Selo Bronze
Parceria com o Estado do Paraná impulsiona investimentos em 
infraestrutura esportiva 

A Administração 
Municipal de Barracão 
alcançou um novo 
marco nesta semana, 
fortalecendo seu 
compromisso com 
o desenvolvimento 
esportivo local. Através 
da Secretaria de Esporte, 
o município recebeu 
o certificado do Selo 
Bronze, conferido pelo 
Estado do Paraná.

O reconhecimento, 
entregue pelo Assessor 
da Secretaria de Esporte 
do Paraná, Detti Tonial, 
e pelo Chefe Regional 
da Secretaria de Esporte 
do Estado, Écio Verona, 
reflete o empenho 
conjunto da comunidade 
e das autoridades locais. 

O certificado é fruto do 
preenchimento criterioso 
do cadastro Municipal 
de Esporte, evidenciando 
o comprometimento 
de Barracão com a 
promoção da atividade 
esportiva entre seus 

cidadãos.
O Selo Bronze, 

concedido em parceria 
com o Instituto de 
Pesquisa e Inteligência 
Esportiva da Universidade 
do Estado, destaca o 
papel da administração 
em criar oportunidades 
e infraestrutura para 

o desenvolvimento 
esportivo. 

Este reconhecimento 
impulsiona Barracão a 
continuar investindo 
em programas e 
projetos que estimulem 
a prática esportiva 
em todas as faixas 
etárias, proporcionando 

condições adequadas 
para o crescimento 
e aprimoramento 
dos talentos locais, 
consolidando o município 
como um polo de 
referência no cenário 
esportivo do Paraná.



14 Quinta-feira, 15 de fevereiro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

CONCURSO PÚBLICO N.º 02/2024
Edital de Abertura n.º 01/2024

O Prefeito  Municipal  de  Bom Jesus  do  Sul,  Estado  do  Paraná,  no  uso  de  suas  atribuições  legais,  mediante  as
condições estipuladas neste Edital,  em conformidade com a Constituição Federal  e demais disposições atinentes à
matéria, em conjunto com a Comissão Organizadora de Concursos Públicos, nomeada através da Portaria n° 5251/2023
de 05 de dezembro de 2023, TORNA PÚBLICO a realização de Concurso Público, destinado à contratação de pessoal
em regime Celetista, para atender à necessidade do interesse público.

DOS CARGOS
Os cargos, a carga horária semanal, as vagas de ampla concorrência, as vagas para pessoa com deficiência (PcD), as
vagas para negros, o vencimento base inicial, o valor da taxa de inscrição são os estabelecidos a seguir:

NÍVEL MÉDIO/TÉCNICO COMPLETO (1)

Código

do

Cargo

Cargo

Carga

Horária

Semanal

Vagas Ampla

Concorrência

Vagas

PcD

Vagas

Afro

Remuneração

Inicial Bruta

Taxa de

Inscrição

101

Agente 

Comunitário

de Saúde

40h 01 - - R$ 2.015,71 R$ 70,00

 
O edital de abertura do Concurso Público completo e seus respectivos anexos encontram-se publicados nos endereços

eletrônicos www.concursosfau.com.br e https://bomjesusdosul.pr.gov.br/.

Este Edital entra em vigor na data de sua publicação.

Bom Jesus do Sul - PR, 15 de fevereiro de 2024.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito de Bom Jesus do Sul - PR
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CONCURSO PÚBLICO N.º 01/2024
Edital de Abertura n.º 01/2024

O Prefeito  Municipal  de  Bom Jesus  do  Sul,  Estado  do  Paraná,  no  uso  de  suas  atribuições  legais,  mediante  as
condições estipuladas neste Edital,  em conformidade com a Constituição Federal  e demais disposições atinentes à
matéria, em conjunto com a Comissão Organizadora de Concursos Públicos, nomeada através da Portaria n° 5251/2023
de 05 de dezembro de 2023, TORNA PÚBLICO a realização de Concurso Público, destinado à contratação de pessoal
em regime Estatutário  nos  termos do artigo  37,  inciso  II,  da Constituição  Federal,  para  atender  à  necessidade do
interesse público e formação de cadastro de reserva.

DOS CARGOS
Os cargos, a carga horária semanal, as vagas de ampla concorrência, as vagas para pessoa com deficiência (PcD), as
vagas para negros, o vencimento base inicial, o valor da taxa de inscrição são os estabelecidos a seguir:

NÍVEL SUPERIOR COMPLETO (1)

Código

do

Cargo

Cargo

Carga

Horária

Semanal

Vagas Ampla

Concorrência

Vagas

PcD

Vagas

Afro

Remuneração

Inicial Bruta

Taxa de

Inscrição

101 Odontólogo 40h 01 - - R$ 5.554,37
R$

100,00

NÍVEL FUNDAMENTAL COMPLETO (1)

Código

do

Cargo

Cargo
Carga Horária

Semanal

Vagas Ampla

Concorrência
Vagas PcD

Vagas

Afro

Remuneração

Inicial Bruta

Taxa de

Inscrição

301 Guardião 40h 01 - - R$ 1.380,48 R$ 50,00
 
O edital de abertura do Concurso Público completo e seus respectivos anexos encontram-se publicados nos endereços

eletrônicos www.concursosfau.com.br e https://bomjesusdosul.pr.gov.br/.

Este Edital entra em vigor na data de sua publicação.

Bom Jesus do Sul - PR, 15 de fevereiro de 2024

HELIO JOSE SURDI
Prefeito de Bom Jesus do Sul - PR
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EDITAL DE ABERTURA Nº 001/2024
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 003/2024

PARA CONTRATAÇÃO POR PRAZO DETERMINADO
O Prefeito  Municipal  de  Bom Jesus  do  Sul,  Estado  do  Paraná,  no  uso  de  suas  atribuições  legais,  mediante  as
condições estipuladas neste Edital,  em conformidade com a Constituição Federal  e demais disposições atinentes à
matéria, em conjunto com a Comissão Organizadora de Concursos Públicos, nomeada através da Portaria n° 5249/2023
de 05 de dezembro de 2023, TORNA PÚBLICO a realização de Processo Seletivo Simplificado, destinado à contratação
de pessoal por prazo determinado, para atender à necessidade do interesse público.

DOS CARGOS
Os cargos, a carga horária semanal, as vagas de ampla concorrência, as vagas para pessoa com deficiência (PcD), as
vagas para negros, o vencimento base inicial, o valor da taxa de inscrição, e período da prova são os estabelecidos a
seguir:

NÍVEL SUPERIOR COMPLETO (1)

Códig

o do

Cargo

Cargo

Carga

Horária

Semanal

Vagas Ampla

Concorrência

Vagas

PcD

Vagas

Afro

Remuneração

Inicial Bruta

Taxa de

Inscrição

Período

Prova

Objetiva

101

Auxiliar de 

Educação 

Infantil

40h CR - - R$ 1.791,32 R$ 70,00 Vespertino

102 Professor 40h 03 - - R$ 3.494,56 R$ 100,00 Matutino

103
Professor 

Especialista
40h 03 - - R$ 3.494,56 R$ 100,00 Matutino

NÍVEL FUNDAMENTAL COMPLETO (1)

Código

do Cargo
Cargo

Carga

Horária

Semanal

Vagas Ampla

Concorrência

Vagas

PcD

Vagas

Afro

Remuneração

Inicial Bruta

Taxa de

Inscrição

Período

Prova

Objetiva

201

Auxiliar 

de 

Serviços 

Gerais -

Feminino

40h CR - - R$ 1.380,48 R$ 50,00 Matutino

 
O  edital  de  abertura  do  de  Processo  Seletivo  Simplificado  completo  e  seus  respectivos  anexos  encontram-se

publicados nos endereços eletrônicos www.concursosfau.com.br e https://bomjesusdosul.pr.gov.br/.

Este Edital entra em vigor na data de sua publicação.

Bom Jesus do Sul - PR, 15 de fevereiro de 2024.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito de Bom Jesus do Sul - PR
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 1/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 1/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 29/02/2024, às 08h30min, que tem por objeto a Aquisição de Escavadeira
Hidráulica.
Recebimento das propostas: de 16/02/2024 às 08h00min até 29/02/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 29/02/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/02/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 09 de fevereiro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

“Para uma mente bem estruturada, a morte é apenas uma 
aventura seguinte.” – Albus Dumbledore, em harry Potter e a 

Pedra Filosofal.
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 o verdadeiro sábio é aquele que assim se dispõe que os 
acontecimentos exteriores o alterem minimamente. Para isso 
precisa couraçar-se cercando-se de realidades mais próximas 

de si do que os fatos, e através das quais os fatos, alterados 
para de acordo com elas, lhe chegam.” -- Dom Casmurro

Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Informativo da Câmara 
de Vereadores de Dionisio 
Cerqueira

Na última quinta-feira, 
dia 07, foi realizada a 4ª 
Sessão extraordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Dionisio Cerqueira, 
na oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de lei em 
primeira votação

PL002/24: Autoriza o 
chefe do poder executivo

municipal de Dionísio 
Cerqueira a firmar termo

de fomento com a 
Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais 
de Barracão - APAE, 
Escola

novos Horizontes e 
Associação de Pais e 
Amigos

dos Excepcionais- 
APAE de Guarujá do Sul,

Escola Especial 
Caminho Aberto.

Aprovado por 
unanimidade

PL003/24: Autoriza o 
municipio a repassar ao

Instituto Santé - 
Hospital de Dionísio 
Cerqueira o valor 
depositado na conta do 
fundo para a Infancia e a 
Adolescência - FIA. 

Aprovado por 

unanimidade

PL 004-2024: 
Autoriza a celebração de 
acordo de desapropriação 
consensual de bem 
imóvel objetivando 
a execução de um 
loteamento industrial, 
destinado à instalação de 
empresas de pequeno, 
médio e grande porte, 
fazendo parte do plano 
de desenvolvimento 
econômico e social do 
município de Dionísio 
Cerqueira - SC e

declara de relevante 
interesse público; inclui 
área no perímetro urbano 
do Município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências. 

Aprovado por 
unanimidade

No mesmo dia foi 
realizada a 5ª Sessão 
Extraordinária, quando 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas às 
seguintes proposições.

PL002/24: Autoriza o 
chefe do poder executivo

municipal de Dionísio 
Cerqueira a firmar termo

de fomento com a 
Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais 
de Barracão - APAE, 
Escola

novos Horizontes e 
Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais- 

APAE de Guarujá do Sul 
Escola Especial Caminho 
Aberto.

Aprovado por 
unanimidade

PL003/24: Autoriza o 
municipio a repassar ao

Instituto Santé - 
Hospital de Dionísio 
Cerqueira o valor 
depositado na conta do 
fundo para a Infancia e a 
Adolescência - FIA. 

Aprovado por 
unanimidade

PL 004-2024: 
Autoriza a celebração de 
acordo de desapropriação 
consensual de bem 
imóvel objetivando 
a execução de um 
loteamento industrial, 
destinado à instalação de 
empresas de pequeno, 
médio e grande porte, 
fazendo parte do plano 
de desenvolvimento 
econômico e social do 
município de Dionísio 
Cerqueira - SC e declara 
de relevante interesse 
público; inclui área no 
perímetro urbano do 
Município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências. 

Aprovado por 
unanimidade

Ascoagrin oferece várias 
facilidades com os cartões de 
benefício da família útil
Cartões Útil vão desde concessão de prêmio, pagamento 
de combustível e serviços, até cesta de Natal, vale refeição 
e alimentação

A Ascoagrin - 
Associação Empresarial 
da Fronteira, que vai 
muito além de apenas 
negativar CPFs, também 
oferece às empresas 
associadas uma série 
de convênios e serviços, 
que propiciam muitos 
benefícios e facilidades 
aos empresários e a seus 
funcionários. 

Em uma série de 
matérias estaremos 
explanando sobre cada 
um desses convênios e 
serviços.

O primeiro deles é a 
Família de Cartões Útil, 
que contempla vários 
benefícios e utilidades, 
e é disponibilizado 
em convênio com a 
FACISC – Federação das 
Associações Empresariais 
de Santa Catarina, 
com apoio da Regional 
Noroeste da FACISC.

Os cartões Útil é 
um serviço sem custo, 
exclusivo às empresas 
associadas.

úTIL PRÊMIo
Cartão pré-pago 

para empresas 
oferecerem prêmios e 
recompensas para os 
seus colaboradores de 
forma prática e segura, 
com relatórios gerenciais 
e ampla rede credenciada 

personalizada. Ideal para 
datas comemorativas, 
reconhecimento de 
talentos, custeio de 
cursos e todo tipo de 
premiação.

úTIL REFEIÇÃo
Cartão que atende a 

modalidade do PAT, com 
o objetivo de oferecer 
a nutrição necessária 
para os colaboradores 
das empresas 
desempenharem bem 
suas funções. Funciona 
como um cartão pré-
pago para aquisição de 
refeições prontas em 
restaurantes, bares e 
lanchonetes.

úTIL ALIMENTAÇÃo
Cartão que atende a 

modalidade do PAT, com 
o objetivo de oferecer 
a nutrição necessária 
para os colaboradores 
das empresas 
desempenharem suas 
funções. Funciona como 
um cartão pré-pago para 
aquisição de produtos do 
gênero alimentício em 
supermercados, padarias 
e açougues.

úTIL CoMBuSTÍvEL
Cartão pré-pago 

com rede credenciada 
exclusiva para 
utilização em postos de 
combustíveis e oficinas 
automotivas, destinado a 

empresas que trabalham 
com frota de veículos 
e ajuda de custos para 
viagens, e que desejam 
automatizar o processo, 
tornando-o mais prático e 
seguro.

úTIL NATAL
Zero custo com 

administração, 
armazenamento, 
conferência e distribuição 
que as cestas de Natal 
físicas necessitam. Cartão 
pré-pago destinado a 
empresas que desejam 
presentear seus 
colaboradores, na época 
do Natal. O Útil Natal é 
a solução para substituir 
as cestas de natal que 
acarretam problemas 
logísticos e custos mais 
elevados, permitindo que 
o colaborador escolha 
melhor seu presente.

INFoRMAÇÕES
Para mais informações 

sobre como obter os 
cartões da Família Útil, 
entrar em contato com a 
secretaria da Ascoagrin, 
pelo telefone 49-
3644.1103.

Em breve matéria com 
os benefícios de outro 
serviço ou convênio 
oferecido pela Ascoagrin 
às empresas associadas.

GERAL.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
Retomadas as aulas na Rede Municipal 
de Ensino 

Nesta quarta-feira, dia 
14, as Escolas da Rede 
Municipal de Ensino 
de São José do Cedro 
abriram suas portas para 
receber os alunos, dando 
início ao ano letivo de 
2024. Com entusiasmo, 
cada instituição preparou 
uma série de atividades 
especiais para dar 
as boas-vindas aos 
estudantes e marcar 
o início de mais um 
período de aprendizado e 

crescimento.
Desde cedo, as escolas 

estiveram movimentadas, 
com professores e 
funcionários ansiosos 
para receber os alunos 
de volta às salas de aula. 
Além das tradicionais 
cerimônias de recepção, 
as instituições planejaram 
programações 
diferenciadas para o 
primeiro dia de aula.

O ano letivo de 2024 
está previsto para 

contar com 201 dias, 
estendendo-se até 09 
de dezembro, podendo 
sofrer ajustes conforme 
as necessidades do 
município. 

Mais uma vez a 
dedicação e compromisso 
da comunidade educativa 
de São José do Cedro 
recebe os alunos 
para um período de 
muito aprendizado e 
coleguismo.




